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Платежи
Оплата по биометрии должна быть удобной 
как при использовании банковских карт

Об этом рассказал генеральный директор, председатель 
правления НСПК Дмитрий Дубынин в рамках сессии «Защита 
360: все грани безопасности». В ходе выступления он отметил 
актуальные тренды при создании инновационных платежных 
сервисов. Основное внимание было уделено разработке 
бесшовных клиентских сценариев, которые отвечают требованиям 
пользователей. По его словам, одним из таких решений сегодня 
выступает оплата по биометрии. 

plusworld.ru

650 тысяч предпринимателей подключили «СберБизнес 
Спасибо» в 2024 году

Программа лояльности «СберБизнес Спасибо» для предприятий 
малого и микробизнеса стартовала в апреле 2024 г. За девять 
месяцев к ней подключилось около 650 тыс. предпринимателей — 
клиентов Сбербанка. 

cnews.ru

https://plusworld.ru/articles/62622/
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-27_650_tysyach_predprinimatelej
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ЦФА и цифровой рубль
«Сбер»: объем выпущенных в России ЦФА 
вырос до 684 млрд руб

Объем цифровых финансовых активов (ЦФА) за время 
существования этого рынка достиг 684 млрд руб., согласно 
отчету «Сбера». И несмотря на то, что большая часть выпусков 
приходится на долговые ЦФА, на рынке появляется все больше 
индексных и гибридных цифровых инструментов. rbc.ru

Транзакции в цифровых рублях будут проверять 
на признаки мошенничества

Цифровые платформы и операторы цифрового рубля обязаны 
будут проверять каждый денежный перевод пользователей, 
чтобы удостовериться, что он не сделан под давлением или в 
результате обмана. В воскресенье, 23 февраля, в силу вступило 
указание Центробанка, устанавливающее обязательность таких 
проверок и регламентирующий их порядок. «Парламентская 
газета» ознакомилась с документом и пересказывает главное.

pnp.ru

Ферма в Тверской области выпустила ЦФА на коров

Ферма «Гусевское» в Тверской области выпустила на платформе 
«Токеон» ЦФА «Коровы на блокчейне-1», цель которых 
расширение производства и покупка новых молочных коров (до 
200 животных). Максимальный объем выпуска составит 64 млн 
рублей, номинальная стоимость одного ЦФА — 32 тыс. рублей, 
срок обращения – 5 лет. bosfera.ru

Цифровым активам не хватает размаха

Торги цифровыми финансовыми активами (ЦФА) частично 
уже начались, но запуск общерыночного обращения токенов 
пока так и не объявлен. В России рассматриваются два 
варианта перехода к массовым торгам ЦФА: введение 
цифровых свидетельств на бирже и объединение операторов 
информационных систем (ОИС) в единый контур для 
беспрепятственного перевода токенов между площадками. expert.ru

https://www.rbc.ru/crypto/news/67bc5afa9a7947ab102a475a
https://www.pnp.ru/economics/tranzakcii-v-cifrovykh-rublyakh-budut-proveryat-na-priznaki-moshennichestva.html
https://bosfera.ru/press-release/ferma-v-tverskoy-oblasti-vypustila-cfa-na-korov
https://expert.ru/finance/tsifrovym-aktivam-ne-khvataet-razmakha/


5

Информбезопасность
«Солар» назвал топ-5 критических 
уязвимостей банковских приложений

Эксперты ГК «Солар» проанализировали миллионы строк кода 
с помощью статического, динамического анализа и анализа 
сторонних компонентов и оценили степень критичности 
обнаруженных уязвимостей. Низкий уровень защищенности 
исследователи отметили в 20% приложений, средний – в 39%. cnews.ru

ЦФА и цифровой рубль
Экономист о цифровом рубле и будущих 
технологиях: «Доступ к сознанию человека»

Внедрение и расширение использования современных 
информационных технологий в национальной платежно-
денежной системе, включая цифровой рубль, будет содействовать 
скорейшему достижению в национальном хозяйстве и деятельности 
экономических агентов поставленных целей и приоритетов. fedpress.ru

Зарплату будут выдавать цифровыми рублями

Российские компании и организации начинают переходить 
на использование цифровых рублей для выплаты зарплаты 
своим сотрудникам. Это позволит упростить процесс выплаты 
заработной платы, улучшить прозрачность и безопасность 
операций. Маленькие компании, которые первыми 
присоединяются к этому процессу, могут быть вдохновением для 
других организаций. fd.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-27_solar_nazval_top-5_kriticheskih
https://fedpress.ru/expert-opinion/3365540
https://www.fd.ru/news/61941-zarplatu-budut-vydavat-tsifrovymi-rublyami
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Информбезопасность
Т1 Облако повысил уровень защиты информации 
для российского финсектора

ФСТЭК выступила против использования AOSP-систем 
в государственном секторе из-за угроз кибербезопасности

Шантаж как сервис: F6 обнаружила новую схему атаки 
на компании, допустившие утечку данных

«Т1 Облако» (ИТ-холдинг Т1) подтвердил четвертый уровень 
соответствия системы защиты информации, предусмотренный ГОСТ 
Р 57580.1-2017. Аккредитация гарантирует строгое соблюдение 
требований Центробанка РФ для финансовых организаций, которые 
увеличивают объемы использования облачной инфраструктуры.

Федеральная служба по техническому и экспортному контролю 
фактически запретила использовать операционные системы на 
базе Android Open Source Project в государственных компаниях 
и на объектах критической информационной инфраструктуры. 
Риски объясняются уязвимостями таких ИТ-систем, отсутствием 
технической поддержки AOSP в России, недекларированными 
функциями, а также открытым исходным кодом проекта.

Эксперты компании F6, разработчика технологий для борьбы 
с киберпреступностью, зафиксировали в даркнете новую 
партнёрскую программу Anubis. Она похожа на программы-
вымогатели по модели RaaS (Ransomware as a Service), когда 
владельцы вредоносного ПО предоставляют его «в аренду» 
за процент от полученных выкупов. Но среди криминальных 
предложений от Anubis аналитики F6 обнаружили бизнес-модель, 
которая ранее не встречалась.

comnews.ru

cnews.ru

cnews.ru

https://www.comnews.ru/content/237905/2025-02-21/2025-w08/1010/t1-oblako-povysil-uroven-zaschity-informacii-dlya-rossiyskogo-finsektora
https://www.cnews.ru/news/top/2025-02-24_fstek_vystupila_protiv_ispolzovaniya
https://safe.cnews.ru/news/line/2025-02-27_shantazh_kak_servis_f6_obnaruzhila
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Информбезопасность
64% корпораций отдают комплексный мониторинг 
и реагирование на киберугрозы на аутсорс

«К2 Кибербезопасность» и «Лаборатория Касперского» 
подвели итоги второй части совместного исследования трендов 
информационной безопасности (ИБ), в рамках которого были 
опрошены представители крупных российских компаний о главных 
киберугрозах и уровне подготовки к ним. Респондентами выступили 
100 ИТ- и ИБ-директоров из следующих отраслей: тяжелая 
промышленность, электроэнергетика, машиностроение, ИТ, 
финсектор, логистика, медицина, торговля, FMCG и образование.

cnews.ru

Григоренко назвал подделку голосов главным трендом 
кибермошенничества

Главным трендом в кибермошенничестве является подделка 
голосов при звонке через специальные программы и 
предоставление достоверных личных данных тех, кем 
представляется мошенник. Об этом заявил вице-премьер РФ 
Дмитрий Григоренко на презентации национального проекта 
«Экономика данных» в Национальном центре «Россия». vedomosti.ru

Искусственный интеллект
Гадание на кадрах: ИИ поможет компаниям предсказывать 
поведение сотрудников

В Московском физико-техническом институте (МФТИ) и 
Глобальном университете Рыбакова ведется совместная работа 
над платформой, способной предсказывать риск увольнения 
сотрудников исходя из их предыдущего профессионального 
опыта. По мнению экспертов, в перспективе нейросети смогут 
прогнозировать и другие аспекты поведения подчиненных. 

iz.ru

https://safe.cnews.ru/news/line/2025-02-26_64_korporatsij_otdayut_kompleksnyj
https://www.vedomosti.ru/society/news/2025/02/26/1094659-grigorenko-nazval-trendom
https://iz.ru/1842876/dmitrii-bulgakov/gadanie-na-kadrakh-ii-pomozhet-kompaniiam-predskazyvat-povedenie-sotrudnikov
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Искусственный интеллект
Ученые России представили ИИ-платформу для создания 
лекарств на основе молекулярного моделирования

Российскую ИИ-платформу полного цикла для генерации, 
аннотирования и оптимизации лекарственных молекул разработали 
эксперты Института искусственного интеллекта Университета 
Иннополис и Всероссийского научно-исследовательского 
института автоматики им. Н.Л. Духова. Технология позволяет 
повысить эффективность разработки новых биологически 
активных соединений и сможет применяться в создании лекарств, 
ветеринарных препаратов, биологических добавок и агрохимии.

cnews.ru

Россияне и нейросети: как ИИ облегчил жизнь людей за год

В 2024 г. россияне начали активно использовать нейросети, 
а в этом многие уже ощутили их влияние на повседневную 
жизнь. GetPayAll провел исследование среди пользователей 
искусственного интеллекта и узнал, как именно ИИ изменил их 
жизнь за последний год. По данным опроса, проведенного среди 
тысячи респондентов, 75% участников отметили, что за последний 
год стали чаще использовать нейросети в повседневной жизни. cnews.ru

На М-11 апробировали искусственный интеллект 
для оценки качества шумозащитных экранов

На дорожной сети Госкомпании «Автодор» ежегодно внедряются 
инновационные разработки и современные технологии для 
повышения качества работ по строительству и эксплуатации 
трасс. Так, на М-11 «Нева» впервые апробировали искусственный 
интеллект для оценки дефектов шумозащитных экранов. russianhighways.ru

В столичной медицине число направлений работы 
с ИИ выросло почти в 10 раз

Количество направлений работы, по которым работают 
технологии искусственного интеллекта (ИИ) в области медицины, 
выросло почти в 10 раз с 2020 года в Москве. Об этом в своем 
Telegram-канале сообщил мэр столицы Сергей Собянин.

comnews.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-14_sberbank_stal_ispolzovat
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-24_rossiyane_i_nejroseti_kak
https://russianhighways.ru/press/news/119776/
https://www.comnews.ru/content/237967/2025-02-25/2025-w09/1009/stolichnoy-medicine-chislo-napravleniy-raboty-ii-vyroslo-pochti-10-raz
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Искусственный интеллект
Халтура или инновации — как россияне оценивают нейросети

26% опрошенных россиян относятся к работе, выполненной с 
помощью нейросетей, как к высококачественной, и столько же 
(26%) — как к халтурной. Чем выше доход респондентов, тем чаще 
они выражают скепсис. Россияне с высшим образованием склонны 
критиковать результаты работы ИИ чаще опрошенных со средним 
профессиональным образованием. cnews.ru

«Яндекс» разработал метод дообучения 
нейросетей для бизнеса

Для дообучения уже доступны нейросеть YandexGPT и открытая 
модель LLaMA. В ближайшее время это станет возможным и 
для других моделей, таких как Qwen и DeepSeek. Это поможет 
бизнесу использовать несколько дообученных нейросетей и легко 
переключаться между ними.

rb.ru

Через пять лет спрос на искусственный интеллект 
в сельском хозяйстве вырастет кратно

К 2030 г. спрос российской отрасли сельского хозяйства на 
решения с искусственным интеллектом может достигнуть 86 
млрд руб., что в 20 раз больше по сравнению с показателями 
2020 г. Факторы, которые тормозят внедрение ИИ, дороговизна, 
проблемы с поставками и оплатой иностранных решений, а также 
их интеграцией с российскими разработками.

comnews.ru

BSS разработала ИИ-тренажер для контроля и улучшения 
коммуникативных навыков операторов

Решение основано на технологиях искусственного интеллекта 
и разработано на базе омниканальной диалоговой платформы 
компании BSS. ИИ-тренажер позволяет автоматизировать и 
персонализировать обучение сотрудников контакт-центров за 
счет имитации диалогов и моделирования различных ситуаций с 
клиентами для тестирования и отработки практических навыков 
операторов.

cnews.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-25_haltura_ili_innovatsii_
https://rb.ru/news/yandex-neural-training/
https://www.comnews.ru/content/237971/2025-02-26/2025-w09/1007/cherez-pyat-let-spros-iskusstvennyy-intellekt-selskom-khozyaystve-vyrastet-kratno
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-25_bss_razrabotala_ii-trenazher
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Искусственный интеллект
«Яндекс» выложил в открытый доступ модель 
семейства нейросетей YandexGPT

Яндекс опубликовал в открытом доступе YandexGPT 5 Lite Pretrain 
— большую языковую модель (LLM) на 8 млрд параметров с 
поддержкой контекста в 32 тыс. токенов. Она будет полезна 
разработчикам и представителям бизнеса, которые смогут 
дообучить её под свои задачи и не тратить время на создание 
собственной базовой модели. cnews.ru

Развитие технологий
НСПК полностью перешла на российские HSM-модули

Московский производитель выпустил считыватель карт 
для банкоматов и систем самообслуживания

В сотрудничестве с Банком России НСПК успешно завершила 
замену и HSM-модулей, что позволило перейти на полностью 
отечественные решения. НСПК продолжает активно развивать 
платежные технологии в стране, стремясь обеспечить высокий 
уровень качества и безопасности инновационных решений для 
граждан России.

Первые модели банкоматов с использованием считывателя 
от московского производителя «Терминальные Технологии» 
уже выпускаются компанией «САГА Технологии», чьи 
производственные мощности расположены в особой 
экономической зоне «Технополис Москва». Считыватель 
поддерживает режим эмуляции карты, он позволяет принимать 
платежи со смартфона по NFC.

cnews.ru

cnews.ru

https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-25_yandeks_vylozhil_v_otkrytyj
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-24_nspk_polnostyu_pereshla_na
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-25_moskovskij_proizvoditel
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Развитие технологий
Сквозь стены: видеокамеры научились 
видеть почти в любых условиях

Системы видеонаблюдения и видеоаналитики становятся 
все сложнее. Теперь речь идет не просто о камерах, а о 
комплексных решениях, способных анализировать поток людей 
и предотвращать различные нарушения. Главные тренды 
— все более широкое использование облачных технологий, 
искусственного интеллекта для обработки, анализа видеоконтента 
и усиление мер информационной безопасности. 

cnews.ru

ИИ адаптировали для моделирования 
квантовых процессов

Российские и американские физики адаптировали методы 
машинного обучения для ускорения расчетов того, как ведут себя 
различные квантовые системы при взаимодействиях с частицами 
света или при участии в химических реакциях. Разработка ускорит 
моделирование и создание новых материалов, сообщила пресс-
служба НИУ ВШЭ. tass.ru

ВТБ внедрил российскую платформу по управлению закупками

Платформа существенно экономит время сотрудников ВТБ, которое 
они тратят на выполнение рутинных операций. Она построена на 
едином технологическом стеке. Таким образом, в области закупок 
ВТБ полностью перешел на импортонезависимые технологии 
хранения данных и взаимодействия с пользователями, а также 
внедрил целевую серверную операционную систему Astra-Linux. cnews.ru

«Яндекс» запустил «убийцу» GitHub

Подразделение «Яндекса» Yandex B2B Tech запускает 
SourceCraft — платформу для совместной разработки и развития 
программных продуктов. SourceCraft поддерживает более 30 
языков программирования и включает в себя инструменты 
для работы с кодом, в том числе для автоматизации CI/CD-
процессов (комбинация непрерывной интеграции и непрерывного 
развертывания ПО в процессе разработки), умную навигацию и 
встроенного ИИ-ассистента, который помогает дописывать код.

cnews.ru

https://www.cnews.ru/reviews/rynok_reshenij_dlya_videonablyudeniya_1/articles/rynok_videonablyudeniya_i_videoanalitiki
https://nauka.tass.ru/nauka/23237705
https://www.cnews.ru/news/line/2025-02-21_vtb_vnedril_rossijskuyu_platformu
https://www.cnews.ru/news/top/2025-02-26_v_rossii_poyavilsya_eshche_odin
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Ипотека
В ЦБ задумались над маркировкой 
стандартной ипотеки

Банк России прорабатывает критерии стандартной ипотеки в 
регулировании и рассматривает возможность маркировки таких 
кредитов. Нововведение позволит сократить рискованные схемы 
на рынке ипотечного кредитования (ипотека от застройщика, 
схемы с аккредитивом и другие) и будет стимулировать банки 
выдавать стандартную ипотеку, считают в ЦБ. rbc.ru

Назван самый популярный возраст 
домов у покупателей жилья в ипотеку

Ипотека просела в количестве

Набиуллина спрогнозировала рост ипотеки 
в 2025 году в скромные 5%

Более 85% ипотечных заемщиков в 2024 году покупали жилье 
в многоквартирных домах 2022–2024 годов постройки, выяснил 
Банк ДОМ.РФ. Чаще всего покупки жилья в новых домах 
осуществлялись в Москве, Краснодарском крае, Санкт-Петербурге, 
Свердловской области и Башкортостане.

В 2024 году в России было выдано 1,3 млн ипотек — это на 36% 
меньше, чем в рекордном 2023 году. Показатель вернулся к уровню 
2019 года, то есть к цифрам, характерным для периода, когда 
еще не было льготной ипотеки. Интерес к кредитованию снизился 
вследствие завершения льготной ипотеки, ужесточения условий по 
адресным программам и роста рыночных ставок до заградительно 
высоких уровней.

Ипотека в 2025 году будет расти значительно медленнее, чем 
в 2023-2024 годах, рост ограничится показателем 5%, заявила 
председатель Банка России Эльвира Набиуллина. В условиях 
высоких ставок по ипотеке россияне стали активнее покупать 
жилье за собственные средства без привлечения заемных денег, 
отметила она.

banki.ru

kommersant.ru

rg.ru

https://realty.rbc.ru/news/67bc5eb69a79476c467ee96b
https://www.banki.ru/news/lenta/?id=11011559
https://www.kommersant.ru/doc/7532548
https://rg.ru/2025/02/27/nabiullina-sprognozirovala-rost-ipoteki-v-2025-godu-v-skromnye-5.html
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Ипотека
Объем ипотеки в январе 2025 года упал 
более чем в полтора раза

Доля новостроек в структуре выданных кредитов уменьшилась 
до 44%, в то время как доля готовых квартир составила 28%. 
Программы с господдержкой также показали снижение: выдано 
16 тыс. кредитов, что на 57% ниже, чем в январе 2024 года, при 
этом их доля в общем количестве кредитов снизилась до 50%. bosfera.ru

FinDevSecOps
GitLab анонсировала закрытую бета-версию 
GitLab Duo Workflow

Команда GitLab анонсировала закрытую бета-версию GitLab 
Duo Workflow — агентного ИИ, интегрированного в платформу 
DevSecOps. Этот инструмент призван помочь командам 
разработчиков автоматизировать и оптимизировать процессы, 
начиная от проверки безопасности и развертывания до отладки 
и координации между командами.

startpack.ru

https://bosfera.ru/press-release/obem-ipoteki-v-yanvare-2025-goda-upal-bolee-chem-v-poltora-raza
https://startpack.ru/articles/2020225-gitlab
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Резонансные новости
Президент России призвал к разработке национальной 
нормативно-правовой базы для искусственного интеллекта

Для ускорения развития искусственного интеллекта Президент 
России выступил с инициативой разработки нормативно-правовой 
базы для регулирования работы с большими массивами данных. 
Для этого, по его словам, исследователям и инженерам в 
России необходим доступ к обширным данным о существующих 
материалах и их компонентах.

cnews.ru

Самозапреты на кредиты, ипотека и цифровой 
рубль. О чем рассказала Набиуллина

ЦБ видит, что будет большой спрос на самозапреты на 
кредиты, заявила глава регулятора Эльвира Набиуллина в 
рамках ежегодной встречи с его руководством, организованной 
Ассоциацией банков России. По ее словам, рост ипотеки в 2025 
году составит «скромные» 5%, а в 2026 году начнет постепенно 
ускоряться. Она также сообщила о переносе сроков массового 
внедрения цифрового рубля.

tass.ru

Российские маркетплейсы будут обязаны помечать 
товары иностранных продавцов

В законопроект «О платформенной экономике» внесены 
положения, обязывающие маркетплейсы помечать товары, 
предлагаемые иностранными партнерами, а также информировать 
пользователей о том, что товар или услуга подлежит обязательной 
маркировке. cnews.ru

Опубликовано постановление о государственном 
электронном документообороте

Подписано постановление правительства о государственном 
электронном документообороте (ГосЭДО), описывающее, в 
частности, состав участников и государственных информационных 
систем, образующих систему ГосЭДО. Правила устанавливают 
порядок информационного взаимодействия посредством обмена 
электронными документами.

d-russia.ru

https://www.cnews.ru/news/top/2025-02-24_prezident_rossii_prizval
https://tass.ru/ekonomika/23258627
https://biz.cnews.ru/news/top/2025-02-25_rossijskie_marketplejsy
https://d-russia.ru/opublikovano-postanovlenie-o-gosudarstvennom-jelektronnom-dokumentooborote.html
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Резонансные новости
Мосбиржа запускает торги по выходным с 1 марта 2025 года

С 1 марта 2025 года на Московской бирже начнутся 
экспериментальные торги в выходные дни с возможностью 
участникам рынка подключаться к процессу поэтапно, сообщается 
в пресс-релизе Мосбиржи. Выходные торги будут организованы в 
рамках дополнительной сессии, которая будет считаться частью 
следующего за выходными торгового дня. bosfera.ru

«Яндекс» дорастил автономность

«Яндекс» объявил о том, что автономный транспорт (включает 
беспилотные такси/грузовики и роботы-доставщики) становится 
отдельным бизнес-направлением и войдет в группу компаний 
Yandex B2B Tech. Беспилотные разработки уже вышли за 
рамки технологического эксперимента: автономные грузовики 
начали выполнять коммерческие перевозки по дорогам общего 
пользования (Москва—Тула), а роботы осуществили более 480 тыс. 
доставок в Москве, Сочи, Иннополисе (Казань).

kommersant.ru

Росфинмониторинг запустит криптопроверку в банках 
до конца 2025 года

Росфинмониторинг планирует до конца 2025 года подключить 
российские банки к сервису «Прозрачный блокчейн», который 
позволит выявлять связи операций с фиатными деньгами и с 
криптовалютой, проводимые банковскими клиентами. 

bosfera.ru

Финтех попросил Минобрнауки скорректировать план 
подготовки IT-специалистов

Индустриальный центр компетенций (ИЦК) «Финансы», куда входит 
большинство системно значимых банков, обратился в Минобрнауки 
с просьбой скорректировать программы подготовки IT-специалистов 
под нужды финансовых организаций.

vedomosti.ru

https://bosfera.ru/press-release/mosbirzha-zapuskaet-torgi-po-vyhodnym-s-1-marta-2025-goda
https://www.kommersant.ru/doc/7535406
https://bosfera.ru/press-release/rosfinmonitoring-zapustit-kriptoproverku-v-bankah-do-konca-2025-goda
https://www.vedomosti.ru/technology/articles/2025/02/25/1094191-finteh-poprosil-minobrnauki-skorrektirovat-plan-podgotovki-it-spetsialistov
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АФТ и участники
Государство и бизнес делают ставки на технологии будущего

Почему ИБ выгоднее передать на аутсорсинг

Как искусственный интеллект меняет финансовую отрасль

По данным Ассоциации ФинТех, в России за последние 10 лет 
лидеры рынка инвестировали в ИИ не менее 650 млрд руб., а уже к 
середине 2023 г. 95% компаний внедрили ИИ-технологии в основные 
процессы. Данных об абсолютных объемах российского рынка ИИ 
за 2024 г. еще нет, уточняет руководитель управления стратегии, 
исследований и аналитики ассоциации Марианна Данилина, но 
приблизительная оценка стартует от 780 млрд руб. при учете 
роста не менее 30%. В правительстве России прогнозируют, что 
российский рынок ИИ в 2025 г. достигнет 1 трлн руб.

Сергей Лапин, эксперт управления ИБ Ассоциации ФинТех, 
поделился результатами исследования ключевых трендов на 
рынке в 2025 г. Один из них — это доверенный ИИ в финтехе 
(AISecOps). AISecOps включает в себя все аспекты DevSecOps 
и добавляет специфические методы и инструменты для 
обеспечения безопасности данных и моделей машинного 
обучения. Также AISecOps делает дополнительный фокус на 
защите данных, используемых для обучения моделей, и на 
защиту самих моделей от атак и манипуляций.

В 2025 году ИИ стал фундаментальным комплексом технологий, 
меняющим все отрасли экономики, социальную сферу и 
государственное управление. Значимость возникновения и 
развитие ИИ на сегодняшний день можно сравнить с появлением 
компьютера, электричества и интернета. Об этом рассказал 
советник генерального директора по искусственному интеллекту 
Ассоциации ФинТех Алексей Сидорюк.

vedomosti.ru

cnews.ru

bosfera.ru

https://www.vedomosti.ru/technology/articles/2025/02/23/1092331-gosudarstvo-i-biznes
https://www.cnews.ru/articles/2025-02-26_pochemu_ib_vygodnee_peredat_na_autsosing
https://bosfera.ru/bo/kak-iskusstvennyy-intellekt-menyaet-finansovuyu-otrasl
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АФТ и участники
ВСК: масштабирование проектов на основе Open API 
требует создания доверенной среды

Масштабирование проектов на основе технологии Open API требует 
создания доверенной среды. Она будет соответствовать высоким 
стандартам информационной безопасности всех участников среды 
открытых API. Об этом заявила член совета директоров Страхового 
Дома ВСК, председатель комитета развития цифровых финансовых 
продуктов и сервисов Ассоциации ФинТех Ольга Сорокина.

akm.ru

В России наблюдается дефицит электричества 
и мощностей ЦОД

Алексей Каширин из Альфа-банка поддержал идею 
переиспользования ИИ-моделей, однако отметил проблемы с 
инференсом — процессом работы уже обученной нейросети 
на конечном устройстве. По данным Ассоциации ФинТех, за 
последние 10 лет в российский рынок ИИ было инвестировано 
не менее 650 млрд руб., а к середине 2023 года 95% компаний 
внедрили ИИ-технологии. Ожидается, что по итогам 2024 года 
объем рынка составит 780 млрд руб. с ростом не менее 30%, а 
за 2025 году достигнет 1 трлн руб.

cableman.ru

Все больше компаний выбирают мультиагентные 
системы

Бизнес все чаще использует мультиагентные системы на базе 
искусственного интеллекта (ИИ). Эксперты называют их трендом 
2025 г. Компании создают решения под себя, а также появляются 
открытые платформы, доступные любому пользователю 
и бизнесу. В 2024 г. Ассоциация ФинТех в исследовании 
«10 трендов искусственного интеллекта» назвала мультиагентные 
системы пятым по счету трендом на ближайшие два года.

comnews.ru

https://www.akm.ru/news/o_sorokina_masshtabirovanie_proektov_na_osnove_open_ap_trebuet_sozdaniya_doverennoy_sredy/
https://www.cableman.ru/content/v-rossii-nablyudaetsya-defitsit-elektrichestva-i-moshchnostei-tsod
https://www.comnews.ru/content/237906/2025-02-24/2025-w09/1008/vse-bolshe-kompaniy-vybirayut-multiagentnye-sistemy

